



Universidad del Sureste

Licenciatura en Medicina Humana

Alumno(s): GUADALUPE DEL CARMEN COELLO SALGADO

Semestre y grupo: 2 UNICO

Comitán de Domínguez, Chiapas

Sea considerado medicina tradicional el conjunto de sistemas de atención a la salud que tiene sus raíces en profundos conocimientos sobre la salud y enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país que se ha pasado de generación a generación hasta hoy en día existen pueblos que utilizan hierbas aceites y rituales para aliviar los males que les aquejan por lo que es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas estos conocimientos tienen un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad la Oms define como la sumatoria de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de las diferentes culturas, sean explicables o no utilizadas tanto de mantener la salud como en la prevención diagnóstico y tratamiento de la enfermedad así pues la medicina tradicional es muy importante para los pueblos indígenas ya que están más relacionados con su cultura y abajo todo la cultura de México en la actualidad es el resultado de la cultura prehispánica y española

Por lo que el nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje la cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la casualidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas por lo que los colonizadores veían este tipo de prácticas que para ellos no era bueno y como profesaban una religión politeísta veían que era muy difícil para la colonización y la evangelización principalmente a los frailes católicos a sí pues en ese tiempo los chamanes, médicos fueron perseguidos dando así que huyeron a esconderse por lo que en la actualidad vemos a pueblos indígenas a distancias muy lejanas actualmente la medicina tradicional está usada ampliamente y se está extendiendo a muchos países sin embargo las instancias normativas y profesionales de la salud cuestionan la seguridad, eficacia, calidad, preservación y reglamentación de la medicina tradicional por lo que existen estrategias para ayudar a mejorar la salud promoviendo para que tengan opciones

en los tratamientos en México existen 60 pueblos indígenas gracias a ellos son reconocidos por ser un país multiétnico y pluricultural por lo que es importante conocer la trascendencia social y médica por lo que se han desarrollado diferentes proyectos para hacer conocer a la población sobre la medicina tradicional y que en los pueblos indígenas tengan confianza con la medicina por lo que diversas asociaciones como el IMSS, Prospera por lo que los programas de atención a la salud contemplan la búsqueda de la interacción a la medicina tradicional por lo que se cuenta con diversas instituciones que han complementado la medicina tradicional a sí como el IMSS también la UNAM cuenta con un gran registro de plantas que se utilizan para el tratamiento, rehabilitación y prevención de las enfermedades por lo que la integración de la medicina tradicional se vio reflejada en cuanto integraron a las mujeres parteras capacitadas ya que las mujeres de zonas rurales se han sentido más seguras a la hora del parto.

Bibliografía

SILVA, D. Á. (julio -agosto de 1994). *www.gob.mx* . Obtenido de
http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf